

# Alborada y Fundación ABC promueven capacitación en energía alternativa

**Guadalupe Sosa**

Representantes de la Fundación ABC y Alborada inauguraron ayer el taller de "Energía Fotovoltaica", donde se capacitará técnicamente a los jóvenes en el manejo de este tipo de recurso alternativo.

El técnico de la Fundación ABC, Tomas Reckhorn, explicó que los principales objetivos de este proyecto son reducir el costo de la energía en las áreas remotas, así como llegar a zonas sensibles donde la ecología no permite la instalación de fuentes de electricidad.

Informó que esta es la primera ocasión en que la asociación, que está enfocada a los países latinoamericanos, realiza este tipo de proyectos en México.



Foto Wilberth Argüelles

**DURANTE LA** inauguración del taller "Energía Fotovoltaica", y ante funcionarios y dirigentes de Alborada, el técnico de la Fundación ABC, Tomas Reckhorn, explicó que el principal objetivo es reducir el costo de la energía en las áreas rurales.

El curso se ofrecerá a los jóvenes de Alborada tres veces al año, el único requisito que deberán cumplir es haber concluido la educación secundaria y tener nociones básicas de electricidad.

El empresario y fundador de Alborada, Jorge Musi agradeció el interés que la agrupación alemana demostró con la impartición de este taller a los jóvenes.

Destacó que la importancia de la energía solar radica en que hay lugares donde es muy difícil y costoso que llegue la energía eléctrica.

Por su parte, el director del Centro Alborada agradeció a Dios el tiempo que la fundación ABC le ha dedicado a apoyar a los jóvenes de la zona.

Asimismo, el representante de la empresa "Energías Alternas" habló de la necesidad de promover la energía solar y destacó que en algunas zonas rurales del Estado están funcionando más de 40 sistemas de este ti-

para los productores llevar las líneas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que este tipo de celdas serían la opción ideal para el suministro de energía.

Recordó que esto inició como un proyecto piloto que ha tenido mucho éxito, por lo que ha abierto un mercado en el Estado.

También hizo hincapié en que esta es una excelente oportunidad para abrir un mercado donde podrán desarrollarse los jóvenes, sobre todo con la capacitación que ofrecerá ABC.

Por su parte, el representante de ABC dijo que en los próximos dos meses se capacitarán a 10 jóvenes para instalar los sistemas de energía solar, a fin de que puedan laborar en empresas del ramo.

Por ello solicitó el apoyo de las autoridades de Educación y Desarrollo Social, a fin de promocionar estos cursos, tanto en

ron reconocimientos a Melchor Gaspar y Baltasar Cauich Sulub y Desiderio Mex Castro, quienes recibieron el curso y serán los encargados de capacitar a los estudiantes.

Por último, Xavier Abreu Sierra reconoció que hay poblaciones donde no es posible llegar con la energía eléctrica, por lo que la solar se presente como un recurso adicional para satisfacer las necesidades de los productores.

po para bombeo de agua.

Además, dijo que hay lugares alejados donde resulta costoso

el nivel académico como en la producción.

En ese contexto, se entrega-